

Bolletí Dominical de la Parroquia de Sóller

L'Ilm. i Rdm. Sr. Bisbe de Mallorca ha concedit 50 dies d'indulgència a tots els qui llegendesquin devotament o escoltin llegir aquest BOLLETÍ DOMINICAL.

FESTES DE LA SETMANA

Diumenge, dia 4. — ✠ **Dia de Pentecostés** quan l'Esperit Sant devallà en forma de llengües de foc sobre el col·legi apostòlic reunit a Jerusalem.

Dilluns, dia 5. — Sant Marcià màrtir qui gloriosament consumà martiri en temps de la violenta persecució de Maximià.

Dimars, dia 6. — Sant Felip de Cesarea qui fou un del set primers diaques de la Santa Mare Església.

Dimecres, dia 7. — Sant Pau, bisbe de Constantinoble qui rebé martiri de mans d'heretges.

Sant Robert, Abat de l'orde del Cister.

Dijous, dia 8. — Sant Maximí, bisbe qui edificà la seva diòcesis amb la paraula i amb l'exemple.

Divendres, dia 9. — *Abstinència de carn.* Santa Pelagia, verge i màrtir, gloriosament exalsada per Sant Juan Crisòstom i Sant Ambròs.

Dissabte, dia 10. — Santa Margalida, reina de Escòcia, humil com una sirventa, exemplar de caridat i de mansuetud, qui visitava els pobres de Jesucrist amb inestroncable caridat i ella vivia en pobresa voluntaria.

Diumenge, dia 11. — ✠ **Festa de la Santa e Individua Trinitat.**

I tota aquesta setmana, per les esglésies del món se celebra la festa de moltíssims d'altres Màrtirs i Confessors i Santes Verges. — Gràcies a Déu.

Entre setmana, no hi ha cap festa col·lectiva. Tots els dies són bons dies i bones festes per tots aquells qui estan en bones obres i serven els manaments de nostre Senyor Déu. Placia a Déu que nosaltres siem d'aquests.

DOMINICA DE PENTECOSTÉS

SEQÜENCIA

Veniu, oh Sant Esperit
desde el cel al nostre pit
amb un raig de llum divina

Pare de pobres, veniu
daunos els Dons que teniu
oh Sol que 'l cor il·lumina.

Vos sou el Consolador
de l'ànima Habitador
i dolcíssim refrigeri

En els treballs sou confort
en les penes sou conhort
en la calor sou temperi.

¡Oh Divina Claretat
visitau l'intimitat
del cor qui ja vos ansia.

Res tendrà l'homo si Vos
no li dau vostron socós
divinal, que bé li sia.

Tot lo que no és net, rentau;
tot lo que ja és sec, regau;
curau tota malaltia;

tot lo indòmit, endolciu;
tot lo fret, encalentiu;
retgiu lo que s'esgarria.

Dau als feels confiats
dels vostros Dons esperats
la sacrosanta Setena;

el mèrit de la virtut,
el camí de la salut
la ditxa immortal i plena. — Amen.

EVANGELI

«En aquell temps Jesús digué a sos deixebles: Si qualqu' m'estima, guardarà la meua paraula i el meu Pare l'estimarà, i vendrem a ell i en ell hi farem estatge. El qui no m'estima no guarda les meves paraules. I les paraules que m'heu sentides, no són meves, sinó del Pare qui m'ha enviat. Vos he dites aquestes coses quant encara estic amb voltros, però el Consolador, l'Esperit Sant que'l Pare enviarà en nom meu, vos ho ensenyarà tot i vos recordarà totes les coses que vos he dites. La pau vos deix, la meua pau vos don; Jo no la vos don així com el món la dóna. Qu'el vostro cor no se turbi ni tenga por. Heu sentit que vos he dit: Me'n vaig i al punt torn a voltros. Si m'estimàsseu, vos alegrariu perquè me'n vaig a n'el Pare, a n'el Pare qui és major que Jo en quant a la meua humanitat. Vos ho dic ara abans de que se cumplesca; a fi de que quant serà arribat, tenguèu fe. Ja no parlaré de gaire coses més amb voltros. Però ara vé Satanàs, Príncep d'aquest món, el qual en Mi no hi té cap dret, però vé a fi de que'l món conega que Jo estí el Pare, i que cumplesc lo que el Pare m'ha ordenat». (Sant Juan, cap. XIV.)

COMENTARIO

Con fiesta solemnísima celebra la Iglesia el misterio de la venida del Espíritu Santo sobre el Colegio apostólico. Fundada por Jesucristo antes de su ascensión a los cielos, se manifiesta hoy la Iglesia con todas las prerrogativas que le concediera el Salvador.

Cumplióse lo prometido por Jesús. El Espíritu Santo completó la obra de Jesucristo, renovó la faz de la tierra y asentó sobre las ruinas del viejo mundo el edificio de la civilización cristiana. Y los apóstoles elegidos para instrumentos de tan magna empresa, la realizaron con rapidez asombrosa y felicísimo éxito.

No se contentaron con llevar la luz del del Evangelio a sus hermanos, los hijos de Israel. El fuego divino que les había comunicado el Espíritu Santo, había de prender en el Asia, Africa, España, las Galias, Grecia, Atenas, Italia, en la misma Roma y en todo el mundo conocido.

Habían de caer los ídolos, cesar los sacrificios impuros, reemplazarse las fiestas impías por santas solemnidades y la cruz, antes signo de ignominia, había de ser honrada y venerada más que el cetro y la diadema. No había de estorbar la rapidez de su carrera la inmensidad de los mares ni las arenas ardientes de Africa y de la India, ni los eternos hielos de la Escitia y del Cáucaso.

Lenguas de fuego bajaron repartidas sobre cada uno de los discípulos, significando que ninguna nación por bárbara y ruda que fuera estaría privada de la luz de la verdad; rumor de viento impetuoso resonó en el Cenáculo, símbolo de la profunda mudanza, que había de obrar en el mundo la religión de Cristo con la omnipotente eficacia de la gracia divina.

El Espíritu Santo desciende de una manera invisible sobre los pecadores a quienes limpia de los pecados y santifica con su gracia. Las almas que conservan la amistad de Dios santifica más y más llevando a la realización cosas difíciles, obras de amor heroico, por el cual huyendo del mundo sepúltanle en la oscuridad y llenan su vida de rigores y asperezas sin apetecer más que las espinas de la cruz. Todo es obra del Espíritu Santo.

Unamos, cristianos, nuestras oraciones a las de la Iglesia y supliquemos al Espíritu Santo, Maestro divino, luz de ciegos, verdad eterna y sabiduría increada que nos ilumine con los rayos de su luz, nos enriquezca con sus dones y sea siempre nuestro consuelo, nuestro amigo, nuestro descanso en el trabajo y nuestro alivio en el dolor.

SECCIÓN DOCTRINAL

Obligación de los jóvenes de huir de los centros e instituciones no católicas.

No pretendemos... poner en evidencia los males individuales y sociales que la muerte de la fé en las almas de la juventud española acarrearía, si prevaleciesen los esfuerzos de quienes os solicitan ha-

cia ese campo de indiferencia religiosa o de inacción en lo tocante a la franca profesión de los principios y de los deberes de la santa religión que profesamos...

Por esto, los Obispos, encargados de velar como atalayas del pueblo de Dios para advertir los peligros que corren las almas, conscientes de la gravedad de las circunstancias actuales, viendo los lazos que insidiosamente se os tienden para hacer naufragar vuestra fé y abolir las prácticas religiosas, sabedores además de que no faltan elementos, más o menos ajenos a nuestra nación, que se esfuerzan en inscribir a los jóvenes católicos en agrupaciones culturales y en asociaciones altruistas, destituidas de todo influjo de la religión de Jesucristo, y os inducen a alistaros en organismos en que palpita el *espíritu racionalista encubierto con capa de libertad del espíritu y de cultura de la materia y de la naturaleza*, cumplimos con apremios de Nuestra conciencia de Pastores espirituales de la grey católica de nuestras respectivas diócesis, llamando la atención a fin de que todos los jóvenes católicos de esta hermosa región estéis prevenidos contra las maquinaciones del enemigo de la fé, que se oculta con el disfraz de cultura natural y de neutralidad religiosa. Esa neutralidad es de suyo mal gravísimo, toda vez que se opone al deber que tenemos de profesar nuestra fe con valentía, sin vacilaciones...

Remedio poderoso y eficazísimo para preveniros contra tamaños peligros y preservaros de sus funestas consecuencias será agremiaros en organizaciones de saludable influencia cristiana al amparo de las doctrinas de la fé y de la moral católica...

Queremos pues, amadísimos jóvenes católicos, que en todas vuestras asociaciones culturales y deportivas, científicas y literarias, presida el pensamiento religioso, la influencia de la fé y de la moral católica, que ninguna de ellas prescinda del saludable influjo que nuestra Santa Madre la Iglesia católica ejerce en sus hijos, cuyos altos intereses espirituales y

morales han sido encomendados a los Prelados y a los sacerdotes.

Jamás os asociéis en organismos que hagan alarde de prescindir del elemento religioso, o tengan caracter puramente naturalista o en que se recomiende o inculque una religión que no se practica según la norma que Jesucristo nos ha dado, o mutilando el contenido de las doctrinas de Jesucristo, o prescindiendo de los medios sobrenaturales como son los Sacramentos instituidos por Cristo, no es la religión verdadera: no puede ser grato a Dios que, a sabiendas, se pretenda honrarle en forma distinta y contraria a la que El con su divina autoridad ha prescrito al hombre...

También es deber Nuestro advertir que los libros, revistas, diarios y otros escritos que divulgan y defienden doctrinas racionalistas y sistemas que *propagan el indiferentismo religioso, están prohibidos por derecho natural y eclesiástico*, y por consiguiente no pueden ser leídos.

Como no queremos en modo alguno que los jóvenes católicos permanezcan aislados, recomendamos, con el singular interés que Nos inspira vuestro bienestar espiritual, las Asociaciones Marianas, con sus correspondientes círculos y patronatos tan conformes con el espíritu católico. Asimismo, os exhortamos a que os inscribáis en las Juventudes católicas instituidas con normas y reglamentos aprobados por los Prelados. No menos conveniente estimamos que os alistéis en las Conferencias de San Vicente de Paúl para ejercitaros en aliviar la miseria del pobre y desvalido.

También merecen especial recomendación Nuestra las Federaciones de Estudiantes católicos, inauguradas en muchas partes bajo buenos auspicios y con ventajas positivas para los jóvenes escolares que frecuentan las aulas de Universidades e Institutos y Escuelas Normales.

A los que fueron alumnos de Colegios dirigidos por Religiosos, recomendamos las asociaciones de antiguos alumnos que en muchos de ellos suelen formarse para conservar la unión fraternal de los que un

día fueron colegas y siempre conviene estén unidos para fines espirituales y humanos, útiles a ellos y a la sociedad.

« Todas las asociaciones mencionadas fomentan en la vida cristiana y poseen poderosos resortes de acción católica y de desenvolvimiento de las energías cristianas de los jóvenes. »

(De la *Pastoral* del Obispo.)

CULTOS

En la iglesia parroquial.—Hoy, domingo, día 4.—*Solemnidad de la Pascua de Pentecostés.*—A las siete y media, Ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús; a las nueve y media se cantará Horas menores y a las diez y cuarto la Misa mayor en la cual predicará el Rdo. señor Cura-Párroco. Por la tarde, a las dos y media, explicación de la Doctrina Cristiana; a las cinco, se dará comienzo a los S. S. Ejercicios, que practicarán las madres cristianas bajo la dirección del Rdo. P. José M. Carreras S. J. Al anochecer, Visperas, Completas, Rosario y Ejercicio en obsequio del Sagrado Corazón.

Jueves, día 8.—A las seis y media, Ejercicio dedicado a la Inmaculada Concepción.

Domingo, día 11.—La Santísima Trinidad. Fiesta solemne que la Asociación de las Madres Cristianas dedica a Ntra. Sra. de los Dolores.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Hoy, domingo, día 4.—A las siete y media, Misa de Comunión para los asociados a la Congregación del Niño Jesús de Praga. La Misa y comunión se ofrecerá por la asociada difunta Srta. Paula Agulló; por la tarde, se practicará el Ejercicio consagrado al Divino Niño y acto seguido se continuará la devoción del mes del Sagrado Corazón de Jesús con exposición del Santísimo.

Lunes, día 5.—A las seis y media, durante la Misa conventual se continuará la devoción del mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús con exposición de S. D. M.; practicándose los demás días a la misma hora.

En el Oratorio de las Hermanas de la Caridad.—Se practicará hoy, domingo a las seis de la tarde, el Ejercicio de la Buena Muerte.

CRONICA PARROQUIAL

Mes de Mayo

Bautismos

Día 28.—Teresa Oliver Terrasa, hija legítima de don Juan y doña Margarita.

Día 31.—Andrés Oliver Oliver, hijo legítimo de don Andrés y doña María.

Día 31.—Bartolomé Colom Bauzá, hijo legítimo de don Miguel y doña Catalina.

Matrimonios

Día 1.º de Junio.—D. Andrés Pons Castañer, con doña Catalina Sastre Reynés. Bendijo la unión el Rdo. Sr. D. José Pastor, vicario.

Día 1.º de Junio.—D. Antonio Vives Amen-gual con doña María Reynés Frontera. Bendijo la unión el Rdo. Sr. D. Ramón Colom, vicario.

Defunciones

Día 22.—Fué conducido al cementerio con cruz alzada el cadáver de doña Catalina Ben-nassar Vicens, que falleció en el Puerto de Sóller, a los 67 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Día 30.—Se canta solemne Oficio de difuntos en esta parroquia, en sufragio del alma de doña Margarita Ferrer, poco ha fallecida en Francia.

Sufragios celebrados

Día 29.—Oficio mayor en sufragio del alma de D. Juan Sastre Joy.

Día 30.—Oficio conventual y cuatro misas rezadas en sufragio del alma de Sor Eusebia Trias, que pertenecía a la Cofradía de las Almas.

Día 1.º de Junio.—Oficio conventual, aniversario, en sufragio del alma de D.ª María Mun-taner.

Día 2.—Oficio mayor en sufragio del alma de D. Juan Sastre Joy.

Día 3.—Oficio mayor en sufragio del alma de D. Salvador Bisbal.

El turno de vela del próximo jueves eucarístico corresponde a los Colegios de niñas.

Témporas de Trinidad.

El miércoles, viernes y sábado son días de abstinencia y ayuno para los que no gozan del privilegio de la santa Bula y están obligados a ayunar. Los que tienen la santa Bula en estas témporas de Trinidad no están obligados más que a la abstinencia de carne del viernes.

La Confirmación

El miércoles pasado, el Ilmo. Sr. Obispo de Andrapa confirió el sacramento de la Confirmación a 57 niños y 42 niñas.

Reunión

Las Marias activas de los Sagrarios-Cavarios, hoy, domingo, a las tres y media, tendrán reunión en la sala de las Hermanas de la Caridad.

Ahir a migdia va entrar de setmana el vicari D. Antoni J. Garau.

SOLLER.—Imp. de J. Marqués Arbona.